



## COMPTE-RENDU

CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 16 OCTOBRE 2025

Nom	Fonction	Collège	Présent	Diffusion
BASTIDE Christine	Resp. Département Formation	3 <sup>ème</sup>	X	X
BENHAMOU Stéphane	Secrétaire Général & Resp. Département Informatique	1 <sup>er</sup>	X	X
BOI Marcel	Resp. Département Communication	3 <sup>ème</sup>	X	X
BRÉARD Serge	Trésorier-Assistant	1 <sup>er</sup>	X	X
CARAMELLO Philippe	Président UR02 - Adjoint Département Formation	-	X	X
CHABONAT Alain	Trésorier-Adjoint	1 <sup>er</sup>	Excusé	X
GASTALDI Dominique	Président UR 11 & Vice-Président UR	2 <sup>ème</sup>	X	X
GOMEZ-VARONA Thierry	Responsable Département Partenariat	3 <sup>ème</sup>	X	X
GURY Dominique	Adjoint Département Informatique	-	Excusé	X
LABRUYÈRE James	Président UR04 - Resp. Département Compétitions	3 <sup>ème</sup>	X	X
LAMBERT Daniel	Président UR 21	2 <sup>ème</sup>	Excusé	X
MARCHAND Michel	Président UR17	2 <sup>ème</sup>	X	X
MONDIÉ Fabienne	Présidente UR 10 & Adjointe de Rédaction La Lettre	2 <sup>ème</sup>	Excusée	X
PIRES DIAS José Manuel	Resp. Département Labels & Distinctions	-	Excusé	X
PRUVOT Danièle	Présidente UR 01 & Resp. Département Publications	2 <sup>ème</sup>	X	X
SALEILLES Jean	Président	1 <sup>er</sup>	X	X
SIGNORET-DUSSUTOUR Chantal	Vice-Présidente, Présidente UR14 & Resp. Département Événementiel	1 <sup>er</sup>	X	X
STEHLIY Pascal	Trésorier Général	1 <sup>er</sup>	X	X

Le Conseil d'Administration débute à 18h03.

### ORDRE DU JOUR PROPOSÉ PAR JEAN SALEILLES

- L'organigramme réalisé par Marcel est fini, il est donc disponible et peut-être envoyé aux Prés UR, si ce n'est déjà fait. J'ai adressé à Sandra le tableau « Ils sont et font la Fédération » afin de mettre à jour les dotations vestimentaires pour les nouveaux venus. Tenues qui conviennent de porter lors de nos différents rendez-vous. Sinon pourquoi demander de la visibilité et de l'appropriation à nos adhérents,
- Les dates des compétitions sont définies et la répartition des présences FPF est à compléter avec les dates et lieux, des concours auteurs, à présent connues,
- Dpt Compétitions, guide à valider, ainsi que d'autres points (avocat, super challenge, arbitrage divers) proposés par James,
- BP, préparé par Pascal il sera proposé pour une première validation sachant bien évidemment qu'il s'agit d'un prévisionnel et que le bureau peut se réunir pour une dernière mouture si nécessaire,
- Retour sur le Salon de Paris : une réunion, retour d'expérience, sera organisée prochainement afin de préparer et améliorer le Salon de la Photo de l'an prochain,
- Poursuite de la proposition de mise en œuvre des délégations régionales,
- Questions diverses,

### ORGANIGRAMME

L'organigramme de la Fédération a été finalisé. Marcel lui a apporté une dernière modification, concernant la boutique. À l'issue de cette modification, Marcel diffusera dans la foulée.

Les modifications ultérieures liées aux changements de présidents dans les UR seront prises en compte au fur et à mesure des Assemblées Générales d'UR.

### DATES DES COMPÉTITIONS & PRÉSENCE DU CA

Claudine Lainé a transmis les dates et lieux du concours Auteur :

- Coupe de France et N1 Auteur : Condé-sur-Sarthe les 10, 11 et 12 avril
- N2 Auteur : Mondeville, les 17, 18 et 19 avril.

James indique qu'il n'a pour l'instant pas de nouvelles du Club de Mondeville qui doit prendre en charge l'organisation du N2 Auteur et qui n'a pas confirmé sa participation aux compétitions. Philippe Caramello est pressenti pour représenter la Fédération à Mondeville mais confirmera définitivement sa participation dans la semaine. James revient vers José Manuel pour savoir s'il peut représenter la Fédération au N1 et Coupe de France.

### DÉPARTEMENT COMPÉTITIONS

Le guide des compétitions a été revu par quelques membres du CA qui ont fait part des corrections à apporter. James a compilé les éléments et les a transmis à Marcel. Le Conseil d'Administration valide en séance le Guide des Compétitions 2026.

Les deux liens vers les droits d'auteurs atterrissent aujourd'hui sur une page d'attente qui sera remplacée par le document définitif dès que celui-ci sera finalisé.

Le CA valide le fait que les compétitions des manches du Super Challenge seront ouvertes sur un mois plutôt que la durée actuelle de 15 jours.

Stéphane confirme le fait que les demandes aux participations aux Concours Auteur se font aujourd'hui manuellement. Développement à prévoir si nécessaire pour les concours Auteur et Audiovisuel.

James évoque le prix remis au club lauréat de la Coupe de France Papier Couleur. Il n'a pas été remis de prix à ce club, prix habituellement fourni par Epson sous la forme d'une imprimante. Jean propose que Thierry recherche une solution sous forme de bon d'achat pour récompenser le club d'une valeur de 700€.

Le CCA imago a fait un recours lié au forfait d'un club en Coupe de France Papier Couleur qui induit la montée d'un club. Le choix réalisé a été celui d'un club venant de N1 au lieu du premier club descendant de Coupe de France. Ceci n'est pas aujourd'hui précisé dans le guide des compétitions, ce qui a induit le recours du CCA imago. Il est prévu que pour la nouvelle saison, le premier club descendant de Coupe de France soit repêché. Pour cette saison, le CCA imago restera donc en N1 Papier Couleur.

### BUDGET PRÉVISIONNEL

Jean souhaite qu'une réunion de Bureau soit organisée avant présentation au Conseil d'Administration. Une réunion préparatoire sera organisée le mercredi 22 à 9h00. James souhaite pouvoir définir l'axe analytique de la dépense qu'il valide à chaque dépense.

Jean rappelle le processus défini ensemble au CISP, qui permettra de modifier la façon d'engager les dépenses et effectuer les règlements. Stéphane partage en séance le contenu du mémo qui sera envoyé aux responsables de départements et pôles ainsi que le modèle de délégation.

### RETOUR SUR LE SALON DE PARIS

Belle réussite à la suite du passage de relais entre Dominique Matthieu et Florent Moreda. Des ajustements sont à faire sur la validation des participations et les présences deux un et des autres. Stéphane souligne qu'il faut simplifier la participation des volontaires et qu'il serait souhaitable de féminiser et rajeunir un peu la représentation sur le stand, malgré la présence permanente de Christine et ponctuelle de quelques femmes. Jean rappelle que les membres du CA sont accueillis de plein droit lors du Salon, d'autant plus si cela n'engendre pas de frais pour la FPF. Pour l'an prochain une participation de membres du CA sera prévue afin d'impliquer plus de membres à ce superbe événement.

Serge nous transmet les chiffres de ventes brutes sur le Salon : 6 070 € contre 4 300 € l'année passée et 2 900€ il y a deux ans. Une belle progression en deux ans !

Des actions en faveur d'une meilleure représentativité de la jeunesse seront mises en œuvre sur le prochain Salon, à la suite du passage de Christophe Puerto qui fera des propositions en ce sens. Florent a également prévu de mettre en place un accueil Jeunesse pour ½ journée.

La progression de l'espace qui nous a été confié par Comexposium cette année a permis et permettra de mettre en place des actions en ce sens.

Jean rappelle que 5 livres de Victor Coucosh avaient été achetés à Bièvres pour le Salon mais qui n'ont jamais été livrés à la Fédération. Dominique Gastaldi revient vers Bièvres pour la livraison.

Le tirage au sort organisé par Christine a eu du succès avec 300 participants environ parmi lesquels trois lauréats ont été choisis.

### LASCAUX

Un espace compétition est en cours de préparation pour le partenariat avec Lascaux sur l'Art Pariétal qui sera ouvert aux adhérents le moment voulu.

### DÉLÉGATIONS RÉGIONALES

Les présidents d'UR ont déjà remonté un certain nombre d'éléments à Dominique sur leurs attentes, leurs craintes et leurs questions. Ce document a été transmis à Stéphane qui remercie Dominique pour ce travail de compilation préparatoire à la réunion qui se tiendra le 23 octobre. Stéphane souligne la richesse des questionnements qui donnent un terreau riche pour les échanges futurs avec l'avocat.

Dominique évoque le ministère de tutelle de la Fédération qui serait le Ministère de la Jeunesse et des Sports. À confirmer et éventuellement demander le rattachement au Ministère de la Culture.

### FESTIVAL

Jean revient sur le budget du prochain festival et sur les efforts qui seront demandés aux festivaliers : utilisation du rescrit fiscal tant que faire se peut et augmentation de la participation des festivaliers. À date, aucun invité particulier n'a été validé. La recherche est toujours en cours au sein des ambassadeurs de nos différents partenaires.

Mayet nous proposera une exposition sur l'espace qui nous coutera environ 300€.

### ADHÉSIONS

La tendance est pour l'instant meilleure que l'année passée avec une légère avance en termes de nombre d'adhérents. À confirmer sur la fin du dernier trimestre.

### BICENTENAIRE DE LA PHOTOGRAPHIE

Nous avons jusqu'à la fin de l'année pour demander les labels. L'obtention d'un label serait importante pour coordonner tous les événements au niveau national.

### QUESTIONS DIVERSES

Dans le cadre d'une question émanant de clubs de son UR, Danièle souhaite avoir un argumentaire précisant les avantages (autres que les compétitions) offerts aux adhérents et aux clubs. Thierry indique qu'une newsletter récurrente présentera les avantages du mois. Christine indique qu'une newsletter du même type sera envoyée sur un rythme mensuel.

Thierry évoque le nombre de partenaires souhaitant bénéficier des webinaires qui sont de plus en plus nombreux (16), ce qui nécessitera probablement le passage d'une à deux webconférences par mois.

Stéphane propose sur le sujet de l'argumentaire qu'un groupe de travail soit organisé pour fournir un document structuré qui permette aux clubs et aux Unions Régionales de fédérer plus de photographes. Michel Marchand se propose pour organiser ce groupe de travail.



L'ordre du jour étant épuisé, la réunion se termine à 20h02.

### ACTIONS À SUIVRE

DATE	ITEM	STATUT	ACTION
14/03/2024	Rédaction d'un guide commissaires nationaux et régionaux	EN COURS	STÉPHANE/DOMINIQUE GURY
08/08/2024	Mettre en place les outils pour gérer les expositions de prestige et leur réservation.	À FINALISER	STÉPHANE
11/09/2025	Vérification de la disponibilité des salles pour les compétitions du 22 mars	À FAIRE	JAMES
11/09/2025	Rédaction du mode opératoire de la dotation aux UR	À FAIRE	STÉPHANE
11/09/2025	Liste des documents devant être conservés en archives à transmettre à Sandra	FAIT	STÉPHANE
11/09/2025	Étude sur les restrictions possibles pour les non-adhérents aux webconférences	À FAIRE	STÉPHANE
16/10/2025	Mise en place du groupe de travail « Argumentaire »	À FAIRE	MICHEL

### Prochain CA

- Le jeudi 11 décembre à 18h30



# Fédération Photographique de France

Calendrier des compétitions Papier 2026					Validé en CA le 11 / 09 / 2025
Compétitions	Dates 2026	Présence CA	UR	Lieux	Club Organisateur
<b>Papier Monochrome - Christian Devers</b>					
Coupe de France	20-21-22 février	Chantal Signoret Dussutour Alain Chabonat	16	Villennes Sur Seine	Les Photophilles de Villennes sur Seine
Concours National 1	13-14 février	Chantal Signoret Dussutour	14	Biganos	Photo Club du Val de L'Eyre
Concours National 2	3-5 avril	Serge Bréard	15	Montivilliers	Regards et Images
<b>Papier Couleur - Rob Houman</b>					
Coupe de France	20-22 mars	Stéphane Benhamou	18	Champagne sur Seine	Club CAPC
Concours National 1	6-8 février	Jean Saleilles / Marcel Boi	13	St Mitre Les Remparts	Marius
Concours National 2	24-26 avril	Chantal Signoret Dussutour	14	Pujols	Pixels Photo Pujols
<b>Papier Nature - Jean-Pierre Lopez</b>					
Coupe de France	27-28 février	Jean Saleilles	12	Lattes	Lattes-Passion 34
Concours National 1	21-22 février	Jean Saleilles	09	Fronton	Club Photo de Fronton
Concours National 2	10-12 mai	James Labruyère	04	Vitry le François	Club Photo VitryYmage
<b>Auteurs - Claudine Lainé</b>					
Coupe de France					
Concours National 1					
Concours National 2					
<b>Grand Prix d'Auteur / Grand Prix Créativité - Gilbert Coutelet</b>					
GPA-GPC	27-28 février	James Labruyère	04	Cormontreuil	Cormontreuil
<b>Audiovisuel - Jean-Marc Fiancette</b>					
Coupe de France / N1	2-3 mai	Dominique Gastaldi	10	Chambéry	Club Photo Georges Méliès
Concours National 2	17-18 avril	Serge Bréard	19	Le Vaumain	Le Vaumain Art et Pixels
Série sonorisée					
<b>Reportage - Roselyne Toutalian</b>					
National Reportage	01-mai	Pascal Sthely	6	Talmon St Hilaire	Arrêt sur Image
<b>Livre - Alain Beaurain</b>					
National Livre	12-avr	Dominique Gastaldi	11	Vienne	Photoclub de Vienne
<b>Jeunesse - Danièle Pruvot / Christophe Puerto</b>					
National Jeunesse		Danièle Pruvot			